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Cada día. más, el bU.n agricultor, debe lanzar sus tentaculos hacia otros conocimientos, sin duda tan Importantes como los 
puramente técnlCos'de su· . .p.rofeslón. Saber, por ejemplo, cómo se lleva a cabo la confección de los precios agrarios, así como las 
clrcunstanc;las que ,,, -rodean, fqrma parte de esos conocimientos. Llegó el tiempo de la frase de Henri Pourrat, en su libro "L 'ho
mm8. la. bkh.e": "El hombre d.·hece dos mil aftos ya puede jubilarse. Ya se terminó el campesino, con su trozo de tierra, al que 
le pedia todo y ~el que loextraíll todo". . .. f . 

Es esta mi primera. aportación a VALDEMEMBRA y 
quisiera escr ibir sobre' 'un tema tan importante y decisivo 
para 'nosotros como lo es la negociación de los precios de los 
productos agrarios , así como la toma de medidas comple
mentarias que regirán a lo largo de este ano 1982 y que du
rante estos días se ha llevado a cabo en Madrid . Aunque sea 
un tema de carácter general , es de un gran interés para 
nuestro periódico por la cantidad de lectores a los que les 
afecta directamente; agricultores , ganaderos, así como tra
bajadores asalariados del sector. La importancia del hecho y 
por lo que de especial tiene este ano la negociación , dada la 
difícil situación de la Agricultura, es lo que me ha animado a 
intentar ocupar un espacio que pienso se merece. 

Mercado en la Plaza Mayor 

la Plaza Malor 
"-

SI hay algo que diferencia e imprime carácter a los pue-
blos de la Mancha con el resto de España, es la plaza (y la 
nuestra es una de los ejemplares más preciosos de toda la 
reglón). Y esto no sólo porque sea el centro urbano de la lo
calidad, sino por la gran función de relación social que en 
ella se produce. Quizás sea el mejor periódico que la locali
dad pueda tener ya que el "eco de la vida cotidiana de la co
munldad". De cualquier noticia, chisme o asunto que te 
quieras enterar, si te das una vuelta por la plaza pronto lo 
oirás. Gran parte de nuestra existencia la pasamos en ese 
"cuadrado con balcones de madera", y si no, refresquemos 
la memoria: 

De crios allí nos juntábamos todos los días a jugar a las 
corchetas, al pirulín, al zompo, a los casaos, a los santos, al 
arroz cocldo, a las columnas, al plantao, a no pisar el suelo, 
al escondit., a churro-vá, ala goma, a la paer, a los tejos y a 
cienmil juegos más sobre el terreno nos inventábamos; eso 
sí, cada uno a su tiempo. 

Cuando al llegar el verano, ya no te ponías pantalones 
cortos y dejábamos libremente que la roña cubriera las rodi
llas, las primeras piruetas amorosas tenían lugar en la plaza 
¿Quién no se ha echado en la plaza una novia, de esas que 
luego nunca te casas con ella? ¿Cuántas horas sentados .. s 
hemos pasado en los pretiles o en la soledad (inspección) 
antes de pelar la pava en la puerta de la novia? 

Colectivo Tempero no se hace responsable de los artícu
los de opinión que estén firmados; queda claro que son 
colaboraciones y por lo tanto la responsabi lidad será inte
gramente de los autores de los artículos . 

Como cada a 1'10 , por estas fechas, los precios de los die
cisiete productos agrarios sujetos a revisión anual son nego
ciados. Por una parte la Administración, y por la otra, la re
presentación de sectores y organizaciones agrarias reconoci
dos . Al igual que los anos anteriores, las negociaciones se 
han caracterizado por las muy diferentes posturas de cada 
parte , con las consiguientes tensiones, duras críticas e inclu
so suspensiones de reuniones. La díficil y delicada situación 
del sector agrario y la proximidad de las elecciones , han sido 
dos factores que sin duda han marcado en cierto modo ei 
camino de estas negociaciones. 

(pasa a la pagina 5) 

Foto cedida por Pedro Picazo 

Miguel Lucas Picazo 

En la madurez la plaza sigue siendo un centro Impor
tante en la vida social del pueblo. Al venir del trabajo, rápi
damente te cambias de ropa y bajas o subes a la plaza; antes 
de ir al bar te esperas en la esquina de la Marcela y charlas 
con éste o aquél. Si quieres tratar algún negocio en la plaza 
lo resuelves y en el bar se hace el arboroque. En los días de 
fiesta por la mañana los hombres se juntan en corros y se 
discute sobre cualquier cosa, mientras se ve entrar y salir a 
las mujeres de misa. 

Ya cuando los años no permiten el trabajo y has conse
guido alguna pensión (cosa harto difícil), la plaza pasa a ser 
el hogar más querido. La nuera te abriga bien (por lo de la 
pensión), y para que no le pises mientras friega el suelo, te 
dice: íAnda padre, váyase usté a la plaza a que le de el sol!. 
Y tú que estás deseando que te lo digan, cojes la bufanda, la 
gorra y el garrote y marchas con los tuyos. Recuentas que la 
vida antes era de otra manera, cuando Ibas a segar al campo 
de Cartagena o a Cuenca, cuando la guerra te intercambia
bas el tabaco con el" enemigo, cuando en la cárcel. .• antes se 
vivía mejor. De pronto oyes tocar las veinte campanadas de 
agonía y el de aliado te dice: "tal" ya no va a venir más. Te 
quedas mirando fijo al garrote que abrazas cariftosamente 
entre tus manos y no dices nada. No lloras porque ya no te 
acuerdas y piensas que algún día serás tú el que falte a la 
cita. 

Supone tanto la plaza para el tarazonero que el último 
paseo que nos damos cruza Irremediablemente la plaza; 
nuestra última mirada va dirigida a ese cuadrado con balco
nes de madera que ha sido fiel testigo de nuestras vidas en 
las cuatro edades; el último pensamiento se queda entre los 
arcos, yo me voy, pero tú te quedaa. 

MISIONES 
Una elevada participación 

En la primera quincena del p~~Qte 
gran parte de la población tar'azl[)04!"~l,""I&&¡i~~I:1JV 
mersa, durante sus horas de asueto, 
pudiera resultar un tanto paradójico. Me refiero ~ 1ft 
Misiones. 

Han sido éstas, unas misiones muy diferentes a 

(pas .. la~. 7) 

Balance 
del Carnaval 

Finalizadas nuestras entranables fiestas de carnaval , y 
quizás ya con la cabeza fria que proporciona la distancia en 
el tiempo, intentamos hacer un balance de lo acontecido este 
al'lo. Para eso hemos pedido su opinión a grupos y personas 
que lo viven intensamente. Por supuesto que no están todos 
los que son. Muchos más pOdían haber aparecido aportando 
su opinión. 

Hemos pedido que se expresen, en primer lugar las dps 
Penas: " El Puchericho" que lo hace en grupo y "El Trago" 
por quien contesta su tesorero Juan Miguel Sáiz. No podía 
faltar un componente de " La Charanga" y en su represen
tación hemos solicitado su colaboración a Miguel Cuartero 
" Miguelín ". Y hacía falta también la opinión de aquellos 
que van " por libre". Juan Andrés Martínez, Alonso Picazo 
y Perdigón han sido los encargados de representarlos. 

Hemos formulado cuatro preguntas a las que ellos han 
dado sus particulares opiniones. 

CITAR LO POSITIVO DEL CARNAVAL 
ALONSO PICAZO 
A) Lo bueno del Carnaval es que es una fiesta muy 

nuestra y además tiene una gran expectaCión por los pue
blos vecinos. No somos como en Rio de Janeiro, ni lo preten
demos, pero nuestra ilusión basta para divertirnos y divertir 
ya que nuestros músicos y nuestro vino "hacen de tripas co
razón para que siga esta ilusión" . 

(pasa a la ¡Mig. 3) 

Tarazonero 
TU COLABORACION Y, APOYO SON IMPRESCIN

DIBLES PARA HACER POSIBLE ESTE PERIODICO. 
CONTRIBUYE A UNA MAYOR COMUNICACIOfli 
ENTRE TODOS. 

¡A YUDANOS A TIRAR DEL CARRO! 
-Envia tus opiniones y Sugerencias 
-Suscribete 

SUSCRIPCIONES (6 meses) 

LOCAL 200 Ptas . .-
E~TERIOR 300 Ptas . 

-

SANIDAD NativIdad Plcazo 

Calendario de Vacunaciones 

Desde siempre la enfermedad ha acompañado al 
hombre y ha sido un factor fundamental en su evolu
ción. En la forma de enfrentarse a ella surgen dos fa
cetas, por un lado la Curativa, esto es, se ataca cuando 
aparece , y por otro lado la Preventiva, antes de que 
aparezca . Estas dos facetas aparecen dentro de las 
históricamente distintas concepciones de la Medicina. 
En la concepción mágica se cura preferentemente por 
rituales místicos y el intento de prevenirla es con el 

(pasa al. pjg. 7) 
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Editorial 
Tarazona, un pueblO olvidado por la Administración 

En elte orden de Ideal ligue en pie la ya vl.Ja pr.tenllón 
que siempre ha encontrado una barrera Infranqu .. ble en .1 MI· 
nllterlo de Educacl6n y Ciencia, de tener en Tarazona algún ceno 
tro de Enleftanza Media, sea un Inltltuto de aachlllerato o un 
Centro de Formacl6n Profesional. Las razon .. por lal que II.m· 
pre se ha denegado, tal .. como la falta de matricula, proximidad 
de otrol centros, ... , y principalmente por falta de dinero .n el 
Ministerio en su momento, no son suflclent .. para abandonar 
.. ta relvlndlcacl6n. 

Es bien conocido que dentro de los factor.. en los que se 
asienta la produccl6n econ6mlca Juega un papel fundamental, y 
en los actuales tiempos dificil .. aún más, la capacidad de asocia· 
clón de las persona. Implicadas, ya sea para formar las coopera· 
tlvas como para pOtenciar otras facetal de la actividad económl· 
ca , capacidad en la que de forma relevante Influye la preparación 
cultural. 

En otro plano, y como prolongacl6n dentro del contexto edu· 
catlvo se echa en falta el organismo adecuado que forme profe· 
slonalmente de manera continuada , en vez de cursos .. poridlcol 
del P.P.O. 

Pero no solamente .. tá d ... t.ndldo el nivel educativo con la 
fundam.ntallmportancla que tiene en la preparacl6n de los Indl~ 
vlduos, sino que otros sectores se hallan en Iguallltuacl6n. 

Asi, la agricultura y ganadería, con un peso .. peclflco muy 
grande y con unos altos volúmen .. de produccl6n, amén d. una 
gran variedad de cultivos, no tienen otra Infraestructura adml· 
nlstratlva que la Cámara Agraria. ¿Donde .. tá la necesaria y 
precJsa Agencia de Extensl6n Agraria con personal cualificado 
que afronte los problemas ciertos con que se enfrenta el agrlcul· 
tor y ganadero desde el mismo terreno? Todo aqu.1 que lo haya 
experimentado sabe como cambian las perspectlval vlltol 101 
problemas desde las oficinas de Albacete, pr .. uponlendo Ilem· 
pre el mayor Interés por parte de los funclonarlol. 

Asimismo Juega un papel muy Impclrtante la Infraeltructura 
8dmlnlstratlva, siendo .. peclalmente significativo el grado de 
accesibilidad a esa Infraestructura. Por poner un ejemplo, aun· 
que conozcamol que se conceden cridltos, si el papeleo o la tra
mitación es compleja y cara, además de lejana, es fácil que un 
gran porcentaje de posibles beneficiarios no puedan acceder al 
crédito. 

Sirvan estas reflexiones como Introducción al tema central 
de este editorial, esto es, el olvido, la Ignorancia y la d .. ldla con 
que la Administración como principal r .. ponsable de toda elta 
serie de servicios ha tenido y tiene, y por lo que se observa con la 
Intención de continuar, al pueblo de Tarazona. Sa puede decir 
que esta Administración ha repetido en nu .. tra provincia el .. • 
quema que funcionaba a ,nivel nacional, concentrar la burocracia 
y los servicios administrativos en la capital, con el agravante en 
nuestro caso de ser una zona eminentemente agrícola. 

De actualidad tenemos el campo sanitario en el que 101 tan· 
tas vec .. prometidos Centros Comarcal .. de Sanidad no llegan a 
materializarse nunca, y así, ante la Imperiosa necesidad de meJo
rar las asistencias sanitarias en el pueblo, tiene que ser el Ayun· 
tamlento el que acomete la tarea, tal y como seftala el Alcalde en 
el número O de VALDEMEMBRA, con la esperanza de verlo con
vertido algún dia en Centro Comarcal, elperanza que como no 
vaya acompa"ada de activas g .. tlonesse quedará en nada. 

Es hora, aunque siempre lo ha sido, de reclamar una neceo 
sarla descentralización, a nivel provincial, siempre obedeciendo ' 
a criterios obJetivos, e.to .. , que se r .. ponda a las nec .. ldades, 
para la Implantación de estos servicios. 

Estamos convencidos que nu .. tral Autoridad .. localel tie
nen presentes .. tos problemas, y algunos más, que no se han too 
cado. Sin embargo es preciso seftalar ques610 una actitud decidi
da y permanente permitirá que .. tas necesidad .. vayan quedan
do satisfechas. 

pueden lograr grandes cosas, lánlmo ami· 
gas tarazoneras!, es la ocasión propicia de 
aportar nuestro granito de arena para que 
este periódico recién nacido y nuestra sa· 
tlsfacclón personal se vayan engrandeclen· 
do conjuntamente un poco más dia a dia. 
Estoy convencida que entre todos lo logra· 
remos. 

A todos los tarazoneros y con mis meJo· 
res deseos de que este periódico tenga una 
larga vida. 

Tarazona un Pueblo maravilloso 

Piscina Oasis - Almansa 
Catalina Olmo Mont .. gudo 

Tarazona, pueblo encantador, gente sa
na, campo extraordinario y de fl .. tas no 
hablemos ... pero sin embargo a este Tara
zona querido le falta algo de mucha Impor· 
tancla: pu .. tos de trabajo. 

Yo, hiJa de Tarazona d .. pués de .. tar 
emigrando durante once afios en Francia, 
llego con .. peranzal de poder realizarme 
en MI pueblo pero Imposible. Otra vez he 
de "exiliarme", esta vez para una tierra 
más cercana pero que no siento mla. 

Cuantal perlonal, Jóven .. y vieJas, ... 
peran con anlla una temporada de cosecha 
para ganar unal pesetlllal trabaJando, duo 
ramente durante quince o veinte dlas. 

Cuantas chicas Jóven .... tan en SUI ca· 

en las proc .. lones de Semana Santa, en lal 
fiestas de San Blál, San Antón ó San Illdro 
en la Feria y no digamos en el Carnaval, en 
fin, en todo lo que sea Fiesta, a tener la 
MUSICA, como principal Ingrediente. 

Concretamente ahora recién terminado 
el Carnaval, a todos nos ha animado la mú· 
slca, en esta ocasión "LA CHARANGA", 
(que sin despreciar a la MEDIA DOCENA 
DE BOMBOS), está formada por 10 ó 12 
músicos como máximo, (sin estos que pena 
de Carnaval). ¿Habrlan salido otros? 
¿Habría contratado el Ayuntamiento una 
charanga? No lo sé, ni creo que nunca ocu
rra que no haya músicos en Tarazona para 
animar el Carnaval. 

Muchos pensamol que seria mejor que 
hubl .. en dos ó tres charangas y el plantel 
de .. tas charangas está en la BANDA DE 
MUSICA. 

Pues bien, yo creo que en Tarazona no 
nos gusta la música, pues con 6.000 habl· · 
tantes y otros 1.000 tarazoneros que viven 
fuera, sólo somos 250 socios protector .. , y 
de las pegatinas que se han pu .. to a la 
venta de AYUDA PARA LA COMPRA DE 
INSTRUMENTOS, a 25 Ptas. (una verda· 
dera miseria), se han vendido muy pocas. 

Hasta que no seamos por los menol 
1.000 socios para poder hacer una BANDA 
cada vez más grande y meJor, no podremos 
decir que en Tarazona. NOS GUSTA LA 
MUSICA. 

¿Es la educación la solución? 

personas o cosas que se sal,n fuera d. 
nu .. tro círculo familiar o social. 

Todos sabemos que el medio ambiente 
social Influye poderosamente sobre la pero 
sona y, por tanto, en un medio ambiente 
egoísta, agresivo, violento, lleno de conti
nuas Irritabilidad .. , por cosas a veces In
Significante", sólo puede crear en sus habi
tantes "Individualismo", "odio", "violen
cia" e "Irritabilidad", que, a veces, la acu· 
mulamos en un sitio y la descarga mOl en 
otro distinto y Iln culpa, como la familia, 
amigos, etc. 

Slncéramente y atreviéndome a Jugar un 
poco con esa Idea de solución que todos lle
vamos dentro, creo que la solución a todo 
.. te lio la encontraremos en algo, para mi 
fundamental y base de todo: LA EDUCA· 
CION. 

Claro está, que la educación de un pue· 
blo es una Inversión a largo plazo o, II lo 
entendemos meJor, .. lembrar hoy para 
recoger los frutol dentro de "X" aflol, 
cosa a la que la mayoría no .. tamos acos· 
tumbrados ya que vivimos un poco volca~ 
dos al presente. . 

t----------------------....J sas amargadas .. perando la hora de casar- Juan Andrés Monasor 

¿Qué es educar? Recurriendo a algunal 
de las deflnlclon .. pedagóglcal de lal muo 
chas que hayal respecto, diría que "educar 
no consiste sólo en Informar, lino .n 
FORMAR" .. decir, preparar al Individuo 
para que libremente y de una manera r .. • 
ponsable, vuelva a conectar o se recuperen 
esa serie de valor .. , al principio menciona
dos, que conltltuyen la ... ncla del ler hu
mano. Tenemos que partir de la bale d. 
que todos nOI encontramos en las mllmal 
circunstancial (pues todol .. tamol dentro 
de la sociedad) y, II nOI mOltramos reacios 
sólo lograremol que aum.nt ... a hostili
dad. Además nunca ler.mol r .. petados ni 
comprendldol si primero no empezamos a 

Cartas y Colaboraciones 
¡Animo!, amigas Tarazoneras 

M. • Carmen Serrano Pérez 

Mil querldós amlgol: 
MI afán de cooperacl6n me lleva a escribir .. tal Iin"l, 

.. perando que .. an de la satllfacclón de todos 101 allduos 
aflclonadol a leer el pr ... nte periódico. 

Me llena de satisfacción el haber leido el primer eJem
plar de "Valdem.mbra" .. Important. y mucho, que un 
pueblO como él nu .. tro se decldl ... de nuevo a editar un 
periódiCO de vital Importancia para los tarazonerol r .. l· 
d.ntel, pero II cabe la expr .. 16n, .. de mál Importancia 
para 101 que como yo, ~tamol ausent .. de nu .. tra tierra 
natal; .. to nOI hace engrandecernol y enorgullecer.nol un 
poco mál, al mllmo tI.mpo que nOI une a una tl.rra tan 
aflorada y querida como .. nu .. tro pueblo. 

Volviendo a nu .. tro periódico, he de apuntar una obser· 
vaclón, que para mi .. de gran Importancia y que brilla por 
su aUlencla en el mllmo, y .. el hecho de que todal lal no· 
tlclal y redacclon .. que componen el 'Jemplar 1 •• Y la edl
cl6n ant.rlor publicada, (aunqu. sólo hayan Ildo dos) 
.. tén escritos por el gén.ro masculino, ésto me .x
trafta mucho personalm.nte por pertenecer al gén.ro 
femenino, ya que creo ser la primera mujer que co
labora en nu .. tro periódico con lal present.. linees. 

E,pero y deleo Que en lo luceslvo el "Valdemembra" 
dllponga de m'l adlctal escrltoral femenlnal; .pu" 
Ilempre he pensado que cooperando todol Juntol se 

se y "criar" hIJos ... por lo menol haran 
algo. Da pena penlar que los retornados a 
nu .. tra tierra quedemos tan d .. llullona· 
dos viendo en que .. tado se encuentra Ta· 
razona con respecto al trabajo. 

La gente llega a arrl .. garse metl6ndo .. 
en algún negocio sabiendo que si no 1 .. r.
sulta positivo perderán dinero y tendrán 
que estar trabajando dlflcllmente para po. 
der recuperarlo. 

En .. e alpecto que trllt. es Tarazona, 
pero pienso yo ¿no l. podría hacer algo 
para aumentar los pu .. tos de trabajo o no 
se quiere hacer algo? 

De siempre la gente adinerada ha vivido 
a gusto, gozando al m.áxlmo de todo lo que 
Tarazonal .. ha podido ofrecer pero los d.
más (la mayorla) lo único que nOI queda 
que hacer es buscarnol la vida como poda
mos al menos que no queramos morir de 
hambre. 

NO 01 queJel1 entonc .. de que la Juven
tud le vaya fuera del pueblo y haga IU vida 
en otro lugar de Elpafta porque bien le la· 
be que .. por obligación. 

¿Nos gusta la música? 

Juan Alonso Cuartero López 

LOI Tarazonerol, eltamol acoltumbra· 
dos .a tener en cualquier ocallón, bien ... 

SI echamos una mirada a nuestro mundo 
actual (no queriendo pecar de pesimista, 
que nunca lo he Ildo) y sin salir siquiera de 
nuestras fronteras, observamos un sin fin 
de proble""as y conflictos que nos hacen 
presagiar un futuro poco optimista para el 
hombre. 

¿Cuán tal veces hemos oiclo fras .. como 
éstas?: "Esto no puede seguir asl" "Esto 
va a desembocar en algo" ... ¿cuantas veces 
nos hemos Imaginado con el poder en nu .. • 
tras manos?, y hemos dicho o pensado: "SI 
yo fuera presidente de tal, lo que haria 
sería ... ". Sin embargo, es cierto que los 
conflictos de tipo social, económico o polítl· 
co han existido siempre. 

SI compara mOl la elpecle humana con 
cualquier otra de la Tierra, observamos 
cómo el simple "Inltlnto" animal hace que 
entre los de su misma .. pecle se r .. peten 
y, sin embargo, los ser .. humanos que .. • 
tamos dotados de una cualidad a todas lu· 
ces superior al Instinto, y que .. la "ra
zón", no obramos Igual en muchis ocaslo· 
nes. Todo esto nos lleva a pensar que en la 
persona se han perdido o han quedado 
ocultos los "valor .... enclales", y el hom
bre ha cambiado sentimientos tan funda
mental .. como los de la solidaridad y el 
respeto por el egolsmo y el abuso del más 
fuerte sobre el más débil . 

No nos puede extraftar, por tanto, que en 
nu .. tro pueblo, ciudad o pals, se produz· 
can conflictos entr~ IUI habltant .. que con· 
ducen, como todol .. bemos, a la enemll· 
tad, alodio y a vec .. a otral cosa~ aún peo. 
r .. como es la Indeferenela ante lal demás 

respetar y comprender. . 
Fomentemos entre nOlotros .. a pérdida 

de solidaridad humana buscando (como 
decían los misioneros) lo que nos une ato· 
dos y no lo que nos separa. Aqul si que no 
cabe la excusa • 'yo no tengo poder para ha
c,er .. to" o "yo no puedo hacer nada". 

ALEGRIA 
.-

Juan GÓmez. (LleJa) • BELGICA 

Queridos amigos y paisanos: 
He recibido el periódico que lleva de 

nombre Valdemembra y no os pode" dar 
una Idea de la alegria que hemol recibido 
toda la familia al tener notlclal de nu .. tro 
pueblo. 

Por circunstancias, nosotros, como muo 
chos hijos del pueblo, tuvlmol que abando· 
narlo, no por nada lólo por mejorar nu .. tra 
vida económica, pero Ilempre tenemos la 
Idea de volver un dia para siempre. 

A tí como director de .. te periódico, 
Igualmente a los demál paisanos, que 11-
gals adelante, que .. una buena obra que 
estais haciendo, por lo menos para noso· 
tros. Que el pueblO de Tarazona, que .... 
mos todos como buenos hermanos y procu· 
rar de que al obrero no le falte pan. 

Bueno paisanos, os pido me perdonelssl 
no se expr .. arme bien en .. tas cuatro le
tras que os escribo, pero yo nunca fui a 'Ia 
escuela. 

Sin otra cosa más recibid un carlfiolo sa· 
ludo para todos los paisanos. Adiós 
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Balance del Carnaval 

(viene de la primera pag.) 

JUAN MIGUEL SAIZ 
A) Que todos aportemos nuestro grano de 

arena para que esta fiesta tan nuestra no de
caiga. También el que aqui nunca pase nada 
durante estos días. Yeso lo sabemos los de 
dentro y los que vienen de fuera, que este ano 
han sido en cantidad, ha estado a tope. Hemos 
visto a muchos paisanos a los que "el gusani
llo" no les deja tranquilos y dejando por unos 
días sus trabajos en sus lugares de destino se 
han presentado en su pueblo . 
PERDIGON 

A) Positivo: para la gente que tiene nego: 
clos de bares y discotecas es bueno, porque SI 
la entrada vale X te la aumentan en un cinco 
por ciento. Pero lo mejor es la juerga que te 
llevas tú por delante y meterte en todo el lío. 
El carnaval es como todo, si te ta partici
pas y si no te estás en casa. 
JUAN ANORES MARTINEZ 

A) La gran participación que cada ano va en 
aumento, tanto en la calle como en los bailes y 
sobretodo en los bailes, pues no hace más de 
dos anos eramos cuatro los que nos disfrazá
bamos. 
PEÑA "EL PUCHERICHO" 

A) Quizás lo más positivo que podemos des
tacar en esta semana sea el espiritu desenfa
dado con que se celebra, tanto por las gentes 
de aquí, como por las que nos visitan; por lo 
que supone una evasión de problemas cotidia
nos. Otro aspecto pOSitivo es, que como es una 
fiesta que no está necesariamente sujeta a fes
tejos o celebraciones que la realcen, sino que 
la hacemos nosotros para nosotros, síempre 
tendrá ese ánimo de superación y realce que 
cada uno tenemos dentro. 
MIGUEL CUARTERO "EL GORDITO" 

A) Me preguntan que cuente lo positivo del 
Carnaval, según mi punto de vista. Pues me 
pasa como al padre que tiene un hijo feo, que 
como lo quiere tanto, no lo ve tan feo. Supon
go que a todos no les gustará lo que se hace 
por alegrar la fiesta y por alegrarnos nosotros, 
pienso que es pOSitivo en la alegría y buena 
convivencia, entre los Tarazoneros sin pensar 
si son blancos o azules. Los forasteros encon
trarán buen ambiente pues, puestos a hacer 
fiesta, creo que sin remilgos, lo logramos por 
lo menos a núestra manera y si alguien llega 
de fuera y no le gusta, .peor para él, que nos 
devuelva los cuartos, en fin, es un decir. 

Pues el carnaval a mi parecer se está supe
rando cada ano, ya que en los desfiles se ven 
chicas muy guapas y muy bien vestidas. Cada 
.ano se mejoran los disfráces de conjuntos de 
chicas y chicos como también de par:ejas y 
aunque las máscaras máscaras cada ano salen 
menos aún hay suficientes para dar la clásica 
pincelada a nuestro carnaval. 

B) CITAR LO NEGATIVO 
ALONSO PICAZO · 

B) Lo malo es tener que esperar 358 dias 
para que llegue de nuevo la batalla diaria. de 
ajetreos y "guardar los antifaces con cuidado 
y resignación donde no se estropeen o se los 
coma un ratón" . 

JUAN MIGUEL SAIZ 
B) Pienso que al haber muchos . que no se 

meten en el "ajo", a veces abunda la mala crí
tica (aunque de hecho apenas existe) . Suele 
haber alguno por ahí suelto que nos trata de 
" Chupones " a las Comparsas y a la Charanga 
iAy madre!, como diría Antonio el de la sierra 
PEROIGON 

B) Negativo: No se puede ir como voy yo. 
Todo el mundo no quiere más que lo diviertan 
y luego te vistes como nosotros, con una gavi
lla de picantes, azufre, un cesto .con zapatillas 
de goma, la estufa y el gancho y la gente como 
les molesta el humo y nuestra juerga dicen : 
iQue los encierren! . Gusta más ver a los que 
van bien vestidos y cómo no soy de esos, pues 
casi no tengo cabida. A mi me dijo Panza iMia 
que vas bien vestio! y yo le contesté: ¿porqué 
no me das el prem io entonces? 
JUAN ANORES MARTINEZ 
B) Los premios en metálico, yo los cambiaría 
por trofeos-recuerdo. El dinero se gasta, el 
trofeo perdura. 
PEÑA "EL PUCHERICHO " 

B) Pasamos . 
MIGUEL CUARTERO " EL GORDITO" 

B) Lo dejo para quien se fije en ello , yo bas
tante tengo con redoblar mi tambor y que la 
gente baile de lo lindo é ir contado los pocos 
días que faltan para el ai'\o que viene. 

De positivo y negativo quien más podría 
contarnos es nuestra mascota " La Cuba". 

PO. Y que conste que la comparsa " El Tra
go" , convida. 

C) ¿QUE SE LE POORIA 
AAAOIR EN EL FUTURO? 

ALONSO PICAZO 
C) Creo que muy poco se le puede ai'\adir, lo 

único que anadiría es " un vagón de alegría y 
un montón de simpatía". 
JUAN MIGUEL SAIZ 

C) Debería haber más Comparsas y más 
grupos para que todos estuviésemos de una u 
otra manera metidos en el "1 ío". Que sigamos 
volcándonos todos con el Carnaval empezando 
por el Ayuntamiento y que se sigan trayendo 
para los bailes las mejores orquestas que se 
encuentren. 
PEROIGON 

C) Si cada uno hace lo que quiere no hay 
que ponerle nada. 
JUAN ANORES MARTINEZ 

C) Más músicos . Toda la plaza debería ser 
un baile, no un rincón de ella. Contribuyamos 
a comprar los instrumentos y pidamos, que 
contribuyan en el Carnaval. 

Alberto-TV 

,TALLER DE ELEC.TRONICA 
. Reparaciones TV COLOR de todas las marcas y 

Aparatos de Importaci6n 

Distribuidor Autorizado de: DANUBIO TV 

PEÑA " EL PUCHERiCHO" 
C) La creación de nuevas comparsas, penas 

o grupos, supondría dar un paso adelante para 
el bien del Carnaval , esta creación en princi
pio quizás tendría que promocionarla el Ayun
tamiento y también subvencionarla en alguna 
medida. Si esto se consiguiera puede ser que 
en alguna de ellas se incorporará también una 
Charanga, porque músicos tenemos en el pue
blo, y que por unas razones u otras no partici
pan en el Carnaval y de esta manera a lo mejor 
se incorporan a él , y así entre todos y sin áni
mo de competencia directa, ayudarse y cola
borar tanto en desfiles como en la plaza. 

También le pondríamos un premio especial 
de disfraz para los forasteros , pues, hemos po
dido apreciar este ano en algún baile de dis
fraces, forasteros que bien podrían haber sido 
premiados, dando así aliciente y comentario 
en los pueblos vecinos. 
MIGUEL CUARTERO 

C) No contesta. 

O) ¿LE QUITARlAS ALGO? 
ALONSO PICAZO 

O) Lo único que le quitaría, si pudiera, es el 
frío y el mal tiempo para "hasta los más ancia
nos participen de esta alegría y sonrían noche 
y día" . Y ... perdona si no te gusta el Carnaval 
de Tarazona. 
JUAN MIGUEL SAIZ 

O) Yo no le quitaría nada a estas fiestas y 
pondría que exista en anos sucesivos la misma 
fé y buena voluntad . 
PERDIGO N 

O) Nada. Bueno a mi sí me quitaron la ga
rrafa del vino ; estábamos Clochi y yo partien
do un tocón en la plaza y con los ajetreos cuan
do nos fuimos a dar cuenta ya no teníamos la 
garrafa. iMenuda gente! El desfile es una 
mierda y a mí no me tienen que organizar, ca
da 'uno que lleve su marcha, pero sin meterse 
con nadie. 
JUAN ANORES MARTINEZ 

O) El famoso desfile. Yo creo que más que 
desfile parece una " procesión ". Creo que 
mata lo espóntaneo. 
PEÑA " EL PUCHERICHO " 

O) Le quitariamos la parsimonia y aburri
miento con que se lleva a cabo la entrega de 
premios, debiéndose buscar otra formula más 
idónea para este cometido. 
MIGUEL CUARTERO " EL GORDITO" 

O) No contesta. 
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Sobre el Carnaval 
Juan Antonio González 

Acabo de llegar a mi residencia de Madrid. 
Vengo, (como no) de pasar Ips carnavales en 
MI PUEBLO; (Digo mio, por que alll nacl y alll 
quiero reposar mlsuefto eterno). En mi pueblo 
repito, he pillado unos días felices, llenos de 
colorido y alegria, pletóricos de luz, música y 
armonia convencional. Han sido unos dlas de 
gratos recuerdos y mi senectud se ha reJuve
necldopor que en esos dlas, se ha celebrado el . 
Carnaval. Yo, aunque con el macuto de mis· 
muchosaftos, sobre la espalda; soy un amante 
de estos festejos, un admirador nato del car
naval. Disfruto, me gusta ver disfrutar al pue
blo y mi vejez se remonta al limbo de mi Ju
ventud. Durante el carnaval me siento Jóven, 
alegre, feliz y vivo unos dlas dichoso, olvidan
do mis muchosaftos, que pesan lo suyo. 
. Nada más llegar a mi domicilio, recibo Val
demembra, ese periódico que enaltece a Tara
zona, a quien de paso quiero felicitar su apari
ción y recabar de todo buen Tarazonero, un 
fuerte u efusivo aplauso para todos los com
ponentes de su OIRECCION. 

Me pongo a leer, muy atentamente como 
siempre nuestro Valdemembra. Entre los va
riados, amenos y dignos artlculos, me encuen
tro uno firmado por O. Miguel Lucas, que em
bebe mi mente y atrae de una forma especial 
mi atención: TIEMPO DE CARNAVAL. Com
parto en todo su punto de vista. Admiro su re
tórica estereotipada. A mi me hubiese gustado 

. firmar un artículo semejante; pero aunque en 
síntesis comparto su punto de mira y envidio 
su fácil talento, DISCREPO totalmente en dos 
puntos esenciales del mismo. Recordemos que 

. en estas fechas hasta las monjas de clausura y 
los curas .. . etc ... etc ... No, querido paisano, no; 
ahi discrepo totalmente contigo. Me has hecho 
recordar, y precisamente recuerdo que la Igle
sia, durante los dlas de Carnaval, expone el 
SANTISIMO y es visitado frecuentemente por 
monjas, sacerdotes y fieles cristianos, siendo 
para todos, durante las horas de Carnaval ho
ras de penitencia. Así que del acceso a ciertas 
costumbres licenciosas, nada de nada; y no 
creo que a mi me taches de mogigato. 

El Carnaval tiene "enemigos natos" ... etc .... 
etc ... Sobre este punto quiero sugerirte lo si
guiente: Yo me considero un amigo NETO y 
NATO del Carnaval. Soy un enamorado y ad
mirador del mismo, pero tengo que decirte: el 
Carnaval en si, es MOFA, BURLA, ENGAAO, 
FRAUDE, pero ojo, que la mofa no puede ser 
d~nigrante; la burla no puede ser ofensiva; el 
fraude no puede ser hiriente ni el engafto 
agresivo. La mofa, burla, etc., pueden traer 
motivos de rlslll, de diversiones, de alegrías, 
pero nunca pueden ser Y t\!O DEBEN SER, 
motivo de escarnio, óservlr para herir suscep
tibilidades y mucho menos para meterse con 
instituciones, estamentos o corporaciones de 
la nación. El Carnaval debe ser Risa y Alegria 
y de la risa al llanto hay un trecho tan corto, 
que si no sabemos usarlo, en vez de risa y ale
gría podemos crear malestar, odio y llanto. Yo 
no soy chorrl-flojo; pero te puedo asegurar, 
que todo aquello que se sale de lo normal; 
como el carro lleno de paja, el asno bebiendo 
vino y bailando entre las personas, vestidos o 
no de máscaras, no me gusta. Es más, las re
probo; Y si tuviese poder estas minucias las 
extirparía del Carnaval. 

Pase la música, la Comparsas, los disfraces 
las caretas más o menos emotivas, la bullanga 
la chirigota, el refrán, la mofa, el baile, la risa, 
la alegría general del carnaval; pero desterre
mos para siempre la chabacanerla, que sólo 
produce malos modos, malos olores u algún 
que otro dolor de cabeza. 

El Carnaval de 1982 ha muerto. Pero llenos 
de alegría, con el corazón henchido de gozo, 
con la voz del corazón gritemos VIVA EL CAR
NAVAL DE 1983. 

Repito: Quiero un Carnaval pletórico de luz, 
colorido, múslcal, bullanguero, comparsero y 
cuantos más disfraces, mejor. 

Por este Carnaval yo si grito VIVA EL CAR
NAVAL. Por el otro, por el de la bellaquerla, 
la chabacanerla y malos modos; por esa yo no 
grito nada por que el mismo firmarla su sen
tencia de ABOLICION. 

FUNERARIA _ 
• RUIPEREZ - JIMENEZ 

(peluquería JULlAN) 

Se pone al servicio de todo el pueblo. 

Usted no tiene que preocuparse de ningún trámite. 

Tenemos servicio de COCHE FUNEBRE. 
____ e ___ . 

Plaza Carretas, 1 (junto a Correos) 
Julián Ruipérez - Telfs. 4801 58 Y 48 00 47 

GRAN EXPOSICION 
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los Pretiles 
Incidentes durante las Misiones 

Durante dos días consecutivos se produje
ron algunos incidentes en las reuniones cele
bradas en los locales de la Discoteca La Palo
ma y en el Salón de Bodas, destinadas a los Jó
venes, dentro de las misiones que se han de
sarrollado. Hubo enfrentamientos verbales 
entre algún sector del públiCO y el misionero, 
llegando a utilizarse por parte de este algunas 
palabras "fuertes" empleando símiles tauri
nos. También se produjeron., aunque no como 
consecuencia directa de estos enfrentamientos 
algunos destrozos en el local. 

ENSEAANZA-Arreglos 
en las escuelas que se demoran 

A comienzos del presente curso escolar, en 
la primera planta del edificio central del Cole
gio Nacional "E, Sanchlz" , se prOdujO un des
prendimiento de techos que afectó a varias au
las creándose la consiguiente confusión y alar
ma a todos los niveles. Como es lógico, a la 
enseftanza le correspondió la peor parte al te
ner que hacerse desdoblamiento de clases du
rante unos días. 

Por la Administración se comprobó el al
cance del suceso llegándose a la conclusión de 
que era conveniente arreglar la cubierta del ci
tado edificio para evitar en lo sucesivo acci
dente. similares. Como prácticamente sólo un 
aula ofrecía peligro Inmediato se Inhabilitó 
arreglándose (por parte del Ayuntamiento) los 
desperfectos ocasionados en las demás para 
que, de momento, continuasen las clases con 
los menores perjuicios posibles, y posterior
mente, aprovechando el final del curso y las 
vacaciones estivales, proceder al Inmediato 
acondicionamiento de todo el edificio y poder 
comenzar el curso 1982/83 con absoluta nor
malidad. 

Pero el tiempo va pasando y, aunque nos 
consta la preocupación existente a' nivel local 
para solucionar este problema, entramos en el 
mes de Abril y hasta la fecha, parece ser que 
no ha llegado todavía ningún comunicado ofi
cial que nos permita aventurar la pronta solu
ción de un edificio escolar que ha tenido ya de
masiados parcheos. 

Nos tememos que, o muy rápido tiene que 
desarrolljlrse todo o a principios de curso po
drian producirse problemas escolares en Tara
zana de la Mancha, cosa· que sería muy lamen
table. Debería hacerse lo posible e Imposible 
con el fin de evitarlos. 

Próximamente, Reloj automático 
en la Torre 

La casa Blasco, de Roquetas (Tarragona), 
ha sido la encargada de poner en marcha la 
nueva andadura del reloj de nuestra torre. 

Adaptando y reparando la maqulnaría exis
tente, de plena garantía y solidez según la ci
tada casa, se ha procedido a su total automati
zación conectándolo al alumbrado público. 

A partir de ahora, dos esferas nuevas serán 
las encargadas de seftalar la hora a los tarazo
neros. Una estará en su sitio habitual, la otra, 
a su espelda, mirando a la calle Vlllanueva. 

Con fondo blanco y con un diámetro de 1'40 
·m., las horas (en numeración romana), y los 
minutos son de metacrllato negro que harán 
un mejor contraste. El Importe de adaptaclóñ, 
reparación y obras para su perfecta acomoda
ción se aproxima al MEDIO MILLON de Ptas. 
que el Ayuntamiento costeará con cargo a los 
Presupuestos de Inversiones de los aftos 1981 
y 1982. 

QUINTOS 
El pasado dla 14 tuvo lugar en el Ayunta

miento la cla.lflcaclón y talle de mozos del 
reemplazo de 1982. De .Ios 91 alistados, que
daron excluidos, en su momento, 23 e Incluí-. 
do. otros 11, por lo que la "quinta" del 82 la 
forman 79 MOZOS, quienes siguiendo la tra
dición hicieron ese mismo dla su "recorrido" 
por el pueblo' en busca de su primera comida 

de hermandad. 

PAVIMENTACION 

Las obras de pavimentación que en la actua
lidad se están realizando, a cargo del contra
tista local Santiago Picaza Bautista, suponen 
un coste de 22 millones de Ptas., que son fi
nanciadas de la forma siguiente: 50% La Ad
ministración Estatal y Provincial. 10% El 
Ayuntamiento. 40% Los vecinos por medios 
de contribuciones especiales. 

En estas obras es de resaltar la pavimenta
ción de la explanada y entrada a la Plaza de 
Toros, que tendrá una mayor amplitud. 

MUNICIPALES-Oposiciones 

Es Inmediata la aprobación de las bases 
para sacar a oposición libre la plaza de Cabo 
de la Pollcia Municipal. Probablemente se 
aprobarán en el próximo Pleno. Tras su publi
cación en el B. O. y demás trámites, podría ser 
que dentro de tres meses hubiese nuevo Cabo 
de Municipales. 

SUCESOS 

Un traller de matrícula alemana cayó en las 
cunetas el pasado día 15. Intentaba hacer ma
niobras al no poder pasar por el arco del Ayun
tamiento cuando subía por la calle Vlllanueva. 
iCon lo fácil que le habría sido pasar por la 
T-30!. 

JUBILACIONES 

Con el mes de Marzo acaban su bregar en el . 
trabajo dos personas que anecdótlcamente son 
cuftados. Se trata de Vicente Panadero y Mar
tín López, quienes cumplida su misión, dejan 
sus puestos en el Ayuntamiento y Gran Casino 
respectivamente en busca de un merecido 
descanso. Enhorabuena y suerte. 

DEMOGRAFIA 

El movimiento demográfico de nuestra loca
lidad durante los pasados meses de Enero y 
Febrero es el siguiente: 

ENERO: BAUTIZOS: Eva M.o Picaza Galle
go, José A,' Barba González, M.O Isabel Bau
tista Amores, M.O Carmen Plcazo Plcazo, 
Juan Vlvente Aroca Carrasco, M.O Inés Rome
ro Tébar, Julia Sánchez Marcllla y Segundo 
Zamora Blanco. 

BODAS: José Rulpérez Córdoba con M.o 
Juana Lara Moya. Slxto Martínez Ballesteros 
con Ana López Martlnez. y Andrés González 
García con Consuelo Lara Moya. 
FALLECIMIENTOS: José Tabernero Bueno 
Jesús Senabre Picaza y Pedro Javier Ossorl~ 
Slmarro. 

Hubo, por tanto, en Enero 8 Bautizos, 3 Bo
das y 3 Defunciones. 

GRAN EXPOSICI.ON DE MUEBLES 

TELEFONO 480079 

AVDA. DE LA RODA. 32 

M ECAN I:CA 

MUEBLES DE COCINA A MEDIDA 

TARA·ZONA 
ALBACETE 

FEBRERO 
BAUTIZOS: M.o Dolores Romero Honrubla 

Sebastián Cuartero Romero, Juan Angel Ga
rrido Plcazo, Faustlno Oltra Panadero, Raúl 
Picaza Gallego, Jesús Picaza Escribano, M.o 
Juana Gabaldón Honrubla y Martín Ossorio 
Sálz. 

BODAS: Marzo Blesa Moya con M.o Car
men Moraga Cuartero y Sebastlán Cambrone
ra Moya con gyIlJ •. rmlna González López. 

FALLECIMIENTOS: Isabel Slmarro García, 
Alonso Picaza Tendero, Isidoro Quilez Tende
ro, Juan Bias Moya Slmarro, Isabel Garcla La
ra, Consuelo Gómez Córdoba y Basilio Jlmé
nez Honrubla. 

Hubo en Febrero 8 Bautizos, 2 Bodas y 7 
Defunciones. 

ELCARACOL 

EL CARACOL de nuestra torre se hunde. 
Hace unos meses se observaron en él unas 

grietas que puestos sobre ellas los correspon
dientes testigos volvieron a agrandarse. 

El Arquitecto Diocesano y el técnico del 
Obispado visitaron la Iglesia y comprobaron 
personalmente estas grietas. El técnico del 
Obispado aconsejó el urgente apuntalamiento 
del caracol y el Párroco ha solicitado el corres
pondiente permiso municipal para realizarlo. 

Lograr posteriormente su total restauración 
será una obra muy costosa a la que hará frente 
la Parroquia con la colaboración del Arquitec
to y paisano nuestro, Sebasllán Panadero 
Cuartero quién llevará sobre sus espaldas la 
confección del proyecto y realizando los trámi
tes oportunos para conseguir del MOPU una 
subvención que ayude a paliar lo costoso de 
esta obra. 

GAMBERRISMO-UNA PLAGA 

Se está notando de un tiempo a esta parte 
que el gamberrlsmo ha tomado visos de alar
ma: asalto a las máquinas tragaperras y come
cocos, robo en los bares y rotura de lunas de 
escaparates. 

Un viernes a la noche entraron en el PUB 
"La Tierra" y arramblaron con el dinero de 
las máquinas, con cinco mil ptas. que había en 
la caja en moneda fraccionaria, dos cartones 
de tabaco rublo, un cuchillo de monte y una 
botella de whisky y mientras tanto los asaltan
tes se bebieron dos coca-cola5., dos trlnaranjus 
una copa de licor 43 y cinco bolsas de almen
dras (todo ello sin pagar nada a Juan). Encima 
tuvieron la cara de tachar con bolígrafo el tex
to de un bono de ayuda a la Banda de Música y 
sustituirlo por otro que rezaba así: AYUDA A 
LOS POBRES. · 

Siguiendo con las gamberradas, se ve que 
existe gente descontenta con los misioneros y 
su forma de manifestarlo es romper las lunas 
de los escaparates que anunciaban la presen
cia de dichos religiosos. Dicen que Iban tapa
dos con capotes y pasarreontaftas. iSe han pa
sado!. 
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Urbanísmo 2. a Parte 

Juan José Moreno 

Concejal Presidente de la 
Comisión de Urbanismo. 

Algo de lo más complicado de un Municipio: 
Anteriormente hablabamos de la incom

prensión de algunós propietarios con relaéión 
a los Planes Parciales. También hay necesidad 
de hablar de la comprensión de otros propieta
rios, estos otros todo lo contrario de los ante
riores, inteligentemente saben contar. 

El 23 de Enero pasado, tuvo lugar en el Sa
lón de Actos de este Ayuntamiento, una reu
nión con propietarios que comprenden el Plan 
de Alto de la C/. Nueva que bien podría lla
marse Plan de la Constitución. Reunidos de 
una parte, Comisión Permanente de este 
Ayuntamiento, así como Concejal de Obras y 
el Secretario de la Corporación; de otra parte 
los Sres. afectados por dicho Plan Parcial a 
saber: D. Gonzalo Sánchez, representante de 
viuda de Nohales, D. Miguel Ruiperez, D. Jo
sé Saiz, D. Benito Ruipérez, D. Sebastian Pa
nadero, D. Bernardo Moraga y D. Pedro Mar
tinez. 

Después de una introducción del Sr. Alcalde 
en la que brevemente explicó el objeto de esta 
reunión, cedió la palabra al Sr. Gonzalo, éste 
en pocas labras, hizo un análisis de lo que 
represen un Plan de este tipo, las ventajas, 
las contras, también explicó claramente los 
beneficios, porque los hay, no todo son pérdi
das, con la particularidad de que a nadie se le 
obliga a vender como algunos piensan, aquel 
que quiera seguir cultivando seguirá cultivan
do, el que quiera trillar, trillará, pero una cosa 
quedará muy clara una vez terminado ei"Plan, 
que sabremos donde estarán las calles, que 
sabremos donde tendremos que edificar legal
mente el que quiera edificar, claro. Tras algu
nas preguntas y aclaraciones correspondien- ' 
tes, y quedando bien claro que la Corporación 
no pondrá ninguna pega, como no las pone en 
ninguna parte, sólo y exclusivamente se atie
ne a lo que especifica la ley del suelo para es
tos casos, se decidió por unanimidad el re
dactar dicho proyecto de Plan Parcial. He aquí 
una_buena interpretación del futuro. iBRAVO 
SENORES!. 

Que duda cabe, que cuando las personas 
comprendamos lo que en realidad debemos de 
comprender, las cosas son muy fáciles, cuan
do comprendemos que debemos de dejar ca
lles, que debemos de dejar plazas, que debe
mos de dejar jardines, etc., porque seria de in
genuos el pensar que en otros pueblos lo deja
rán por nosotros, cuando hayamos comprendi
do todo esto, estaremos haciendo sin duda al
guna, una vr"da más sencilla, una vida más fá
cil, una vida más progresiva. Por el contrario 
si seguimos sin querer comprender todo esto, 
nos estamos dificultando nosotros mismos, 
que nadie piense que todas estas reacciones le 
favorecen, al contrario le perjudican, nos per
judican a todos. 

Si nos detenemos a pensar la problemática 
que representa el no llevar a cabo los Planes 
Parciales, encontráremos que se han realizado 
unos trabajos de preparativos, unos gastos 
que de no llevarse a cabo se habrán perdido. 

Cierto que hay algunos propietarios, que 
haciendo un juego político, no aceptan estos 
Planes, sólo los aceptan en ciertos casos cuan
do les son muy ventajosos, si no es así siguen 
dando la murga, s~n otro fin que el de envene
nar la buena vohíntad de los demás, destru
yendo así de antemano lo que se pOdría estar 
construyendo. 

Pero yo estoy completamente convencido, 
de que poco a poco TODOS iremos compren
diendo que necesitamos un PUEBLO, más 
amplio, más espacioso, más bonito poco a po
co entre todos. 

CARNICERIA 
LA ' JOAQUINA 

CARNES SELECTAS 

Espeeialidad en chorizos 

morcillas 
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. Agricultura y Precios Agrarios 

(viene de la primera pag.) 

En representación de los sectores agrarios 
han tomado parte el Centro·Nacional de Jóve
nes ' Agiicultores y Unión de Federaciones 
Agrarias de Espana !UFADE), organizaciones 

pró~imas al partido en el Gobierno; la Confe
deración Nacional de Agricultura y Ganaderos 
(CNAG), unida a la CEOE, (Confederación Es
panola de Organizaciones Empresariales) y la 
Coordinadora de Organizaciones de Agricultu
ra y Ganaderos (COAG). 

Débido, parece, al temor de la subida de 
precios generales que desencadenaría la subi
da de los precios agrarios, y por tanto en la Ta
sa. de Inflacción (Tema contradictorio, en 
cuanto hasta ahora el sector agrario sólo ha 
hecho que frenarla), ha supuesto que la man
zana de la discordia durante muchas reunio
nes haya sido la cuantificación de las medidas 
complementarias a adoptar, programas de ac
tuación y destino que se les vaya a dar, como 
dejando a un lado las primeras pretensiones 
de s'ubidas de precios. 

Lo cierto es que los argumentos que se es
grimen cada ano ante las nuevas subidas de 
precios, como son el peligro de aumento de in
flación, el proteccionismo exagerado hacia la 
Agricultura con agravío ante otros sectores, 
etc., este ano se caen por si solos. Han ~echo 
falta apenas dos anos de malas cosechas para 

. que el sector se haya visto endeudado especta
cularmente, endeudamiento que se cifra en un 
billón de ptas., el 70% del valor de la produ
cción agraria, que viene a dejar claro el pro
gresivo y continuo descenso de las rentas 
agrarias. 

Así, en 1980 los precios de garantía subie
ron un 12'5%, pero los precios percibidos por 
los agricultores aumentaron realmente tan só
lo un 3'1 %. En ese mismo ano el grupo de ali
mentación del índice de Precios al Consumo 
(IPC), subió un 9'1 % . O sea que si los agricul
tores sólo recibieron un 3'1 %, se pueden ima
ginar cuánto subieron los .demás sectores que 
se dedican a la transformación y demás proce
sos que un producto sufre hasta llegar a la ces
ta de la compra. 

. Además, en conjunto, ellPC subió, en 1980, 
un 15'5%. Se ve claramente como la Agricul-

tura, empresa cada día más competitiva, y que 
depende cada vez más de la Industría (Maqui
naria, fertilizantes, etc.) se ve con enormes di
ficultades de hacer frente a un nuevo ano. 
Aquí hemos de tener en cuenta que la Agricul
tura necesita a igual volúmen de negocios, ca
pitales invertidos muchísimo mayores que en 
la' industría, así como grandes capitales circu
lantes. Todo esto, sumado a la fragilidad del 
proceso de producción, hace que la ,situación 

. sea poco menos que angustiosa en tan sólo dos 
anos de mediocres cosechas. 

No viene mal recordar el ArtíCulo 130 deja 
Constitución, que dice: "Los poderes públicos 
atendeMn la modernización y el desarrollo de 
todos los sectores económicos, y en particular 
de la Agricultura, la Pesca y la Artesanía a fin 
de equiparar el nivel de vida de todos los espa
noles" . 

La Agricultura pues, no hay que mirarla co
mo el lobo feroz que devora todos los índices 
de seguridad económicos de nuestro país, a la 
que interesa tenerla atada de pies y manos. 
Hay que pensar que trabajan en ella cinco mi
llones de personas. Así como proporciona a los 
consumidores un cierto número de productos, 
debe dar a los trabajadores que ejercen en ella 
sus actividades, ya sea porque lo han elegido o 
bien porque se han visto obligados, un nivel 
de vida comparable al que se sostiene en otras 
ramas de la producción, entendiendo a la 
Agricultura como empresa de producción. Y 
empresa de producción bastante ingrata. Así. 
la particular naturaleza dei trabajo que impo
ne, confinando a la población activa agraria a 
un modo de vida especial, sobradamente co
nocida por la mayoría de los lectores de este 
artículo, así como del medio en que se desen
vuelven esos cinco millones de personas (ser
vicios sanitarios, educación, cultura, etc.), 
hacen que, junto a los demás aspectos antes 
enunciados, sea necesaria una recuperación 
de las rentas perdidas. 

Como tema preocupante, por lo poco de po
sitivo que creo que tiene, es que en un mo
mento en que la Agricultura atraviesa tan dífi
cil situación, es quizá poco serio que los inte
reses políticos de cada partido se hayan vistos 
involucrados en estas negociaciones, que lo 
único que se consigue de esta manera es au
mentar la desconfianza e incertidumble (que 
ya son bastantes) de los agricultores. En este 
sentido cabe destacar el mayor carácter rei
dinvicativo de ciertas organizaGiones de cara a 
las elecciones de representantes a Cámaras 
Agrarias así como a las próximas elecciones 
generales. En este apartado, y aunque se sal-

diseo-bar Tara zona 
JI • mUSlea, 
ambiente, 

mareha ••• 

ga un poco del tema viene bien recordar. el fa
moso crédito de 59.000 millones de ptas., con
cedido a la Agricultura a muy bajo interés y 
que tantas veces nos van a recordar, sin saber 
aún ni cuando ni que criterios se van a seguir 
en su reparto . 

y para terminar, aprovechando el fin de las 
negociaciones, citar algunas de las medidas 
tomadas. Así la cebada sube un 17'86%, que
dando en 16'50 Ptas./ Kg . El trigo a 20'30 Ptas 
el maíz a 20'30 también. Las legumino
sas-pienso (Yeros y veza) a 29 Ptas./Kg . 
(aumento del 16%), y el girasol a 37 Ptas/Kg . 
Todos estos precios serán aprobados en ei pró
ximo Consejo de Ministros, a excepción del vi
no, que como no hubo acuerdo previo, será fi
jado y aprobado al mismo tiempo. En este ca

so es de destacar el voto en contra de la nego
ciación para el vino de la Federación de Traba
jadores de la Tierra (FTT), por tratarse de "un 
cultivo social al que no se puede negociar con 
criterios únicamente económicos". De todas 
formas, y para hacerse una idea, la banda os
cila entre 133 y 160 ptas./ Hdo. En cuanto a las 
medidas complementarias, de los 34.000 mi
llones de ptas ., de un principio se ha pasado a 
47.000; de ellos, 34.000 se destinarán a inver
siones en diversas producciones y el resto en 
concepto de congelación de contribuciones , 
seguridad social, etc. Como resumen global , 
ei aumento será alrededor del 15%, de donde 
tres puntos corresponden a medidas comple
mentarias. 

Juan Antonio González 

hace en este artículo un análisis lúcido y crí
tico del actual momento futbolístico de la sele
cción espanola. Esta colaboración, escrita por 
un paisano, que, como él dice, ive fútbol!, 
constituye el grano de arena que "VALDE
MEMBRA" aporta al mayor acontecimiento 
deportivo en la historia de Espafta: Los Mun
diales de fútbol. 

Desde mi Rincón 
Desde este rincón que hoy se abre para vo

sotros, quiero tratar sólo de temas deportivos; 
algún que otro recuerdo de antafto, y alguna 
anécdota o sucedido curioso que pueda tener 
Interés. MI título para escribiros de Deportes, 
son: iEI haber sido juvenll.por dos veces!. Una 
teniendo 14 aftos, donde por falta de titulares 
me ví íncluldo en el equipo de fútbol de La GI
neta que competía contra el Albacete. MI re
clterdo de aquél día sólo se centra en ver al pú
blico gritar al portero del Albacete iLagarto, 
(así se llamaba el portero) echale el balón al 
nene! aquí me tienes a mí, con el balón entre 
los pies, y no saber que hacer con él por que 
enfrente tenía un defensa que se llamaba Zoco 
y tenía una musculatura de piernas que a mí 
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me parecían de un elefante. La otra fué un 
partido jugado en Slsante, sntre el titular y 
nuestro querido Tarazona F.C. El público que 
asistió al encuentro comentaban que en el 
equipo de Tarazona jugaban padre é hijo. Se 
referían al Poquito (Talaya) y a mí. 

Con estos títulos que anteceden, hoy quiero 
comentaros, ante el próximo mundial, como 
veo yo a nuestra selección. Faltan noventa 
días, para que el mismo dé comienzo. José 
Emilio Santamaría viene efectuando prueba 
tras prueba, y aunque él no suelta prenda, sus 
ensayos, cada día, le deben sumir en un mar 
de dudas. Me considero buen aficionado y en
terado, de lo que es un balón redondo. Sigo 
con mucha atención nuestro fútbol y el extran
jero; en una palabra iVeo fútbol! (aunque cada 
día veo menos buen fútbol). 

Me fijo mucho en jugadores, que para algu
nos, son super-clases, y en los que no veo nin
guna calidad para ser Internacionales. Ejem
plo: En Espafta tenemos muy buenos defensas 
Celayeta, Juan José, Urquiaga, Carrete, Re
dondo, etc. Pues bien, en Espafta sólo hay dos 
defensas con categoría Internacional. Son los 
dos únicos, que saben jugar el balón, tienen 
colocación, son rápidos, fuertes, buena cintu
ra y no regatean esfuerzos ni esconden la cara. 
El resto siendo buenos defensas, entienden 
más de lefta, que de balón. Son excelentes ju
gadores, buenos defensas para sus clubs don
de juegan a todo, pues son duros, fuertes y so
bre todo; saben hacerlo todo, menos jugar 
bien el balón. Los únicos, repito, con catego
ría Internacional son CAMACHO y GORDI
LLO. 

Porteros: Hace un a 1\0 , Arconada era In
discutible. Esta temporada la lleva Irregular, 
titubea en las salidas de puerta, y encaja goles 
de TEBEO. Sempere estaba muy bien, para 
mi el mejor de todos, pero a partir de los 6 ros
cos que encajó, ante el Gijón, no Inspira con
fianza, ni a sus mismos compafteros. Agustin, 
parecía el destinado para la puerta del equipo 
nacional, pero desgraciadamente, cuantos 
más ' partidOS juega, peor lo veo. Buyo, de 
buenas hechuras, un buen portero, pero se 
quedó estancado al quitarle el puesto a su
per-Paco. El más regular, Artola, con sólo 23 
goles encajados en 27 partidos. Los otros, 
Urrutl, M. Angel, Manzanedo, etc., estos no 
juegan. 

Defensa Derecho: Aquí tenemos varios y 
parecidos. Celayeta, Martínez, Juan José, Ur
qulaga, buenos todos, pero no vale la pena 
pensar en ellos, si luego se cubre el puesto con 
Camacho, un zurdo. Aquí Santamaria, debía 
de fijarse en San José que ha recuperado su 
forma y ya estuvo en el mundial anterior. 

Defensa izquierdo: Aquí tenemos lo mejor 
de la selección, pues tanto Camacho, como 
Gordillo, llenan a cualquiera por muy exigen
te que se quiera ser; y aún nos queda Julio-Al
berto, más defensa y mejor jugador, que cual
quiera de los nombrados para la derecha. 

Centrales rompedores ó liberos: Alesanco, 
Maceda, Tendillo, Jlménez, los cuatro em
pleados hasta ahora, van bien. Los que podían 
hacerles sombra como Olmo, Arteche, Sabido, 
Mlgueli, Cortabarría; están muy lejos de ellos. 

Línea media: Aquí está el "quid" de la 
cuestíón, Alonso, el más rompedor, con fuelle 
para dar y tomar, Victor, fuerte, rápido, incan
sable, Joaquín, Diego, De Andrés, Seftor, 
buenos peones, buenos suplentes, pero lejos 
de aquellos. Para acompaftamlento de estos, 
son necesarios jugadores creadores, tenemos 
a Zamora, Del Bosque y Cardeftosa, los tres 
muy buenos. El mejor Del Bosque, pero preci
samente el más lejos de la selección. Su lenti
tud y su edad le apartan de un mundial, que se 
jugará a velocidad de galgos. Cardeftosa, Inte
ligente, buen artesano, sólo aguanta 45 minu
tos. Me quedo con Zamora, que aunque me. 
nos artista que los otros, tiene más garra, más 
fuerza y más juventud, aunque hay que tener 
cuidado con su moral. Me he dejado para el fi- , 
nal, al mejor actualmente, GALLEGO. Este 
jugador es fuerte rompedor, duro si hay que 
serlo, tiene moral, no esconde la cara y juega 
muy bien el balón. Gallego, es quizás hoy el 
jugador más en forma de la Liga espaftola; 
pero iojO! tiene que jugar a su aire, dejarle 
hacer. Tiene que jugar arropado por dos rom
pedores estilo Alonso-Vlctor • 

Delantera: Aquí no tenemos nada de nada. 
Marcos, Ito, Alonso, no tienen la suficiente ca
lidad para un mundial. SI miramos a la iz
quierda, tenemos el mismo caso, buenos juga
dores de club, pero sin calidad suficiente para 
el mundial, Argote, Morán, Rublo, Martín, 
Juani. Unicamente se puede tener en cuenta a 
López Ufarte, buen dominador del balón, frío 
pero eficaz, lento pero imprime velocidad al 
juego. Poco fislcamente, pero mucho tirando a 
puerta, por la colocación que imprime a sus ti
ros. En el centro aún lo tenemos peor. Santi
llana sin forma y sin jugar asiduamente, sería 
el mejor si llegase a tiempo, pero no lo creo. 
Qulnl, mete goles, pero su tiempo ya pasó. 
Tengase en cuenta que cuando tenía 4 aftos 
menos lo llevaron al mUl'!dlal de Argentina y 
no jugó (SÓlo sustituyó a ~exach). SatrústeguI, 
quizás, su movilidad y buena forma, podían 
sustituir su calidad. Resumiendo para la línea 
delantera, no veo ningún jugador actualmente 
con categoría de mundlalista. Solamente tene
mos un jugador de máxima calidad, pero pre
cisamente es el menos indicado para vestirse 
de Internacional, me refiero, naturalmente a 
JUANITO. Su apatía, su genio, y sus pocas 
ganas, le apartan totalmente de la selección . 
íPor juego! SI el qulslera .•. podría darnos has
ta un campeonato mundial. Así es, como veo a 
nuestra selección. Un portal tambaleante, una 
defensa enérgica fuerte, con juego, Insupera
ble una línea media bastante aprovechable y 
una delantera carente de valores, donde habrá 
de recurrlrse a la inesperlencla de la juventud 
o contar con la sapiencia de la veje~. De todas 
formas, yo quiero desde aguí, gritar mi 
iESPARA! iESPARA! iESPANA! iRA! iRA! 
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Entrevista con... Jesús Senabre 
Guarnicioneros de toda la vida 

"El arte español el! .maravilloso en sus Jormas po
.pulares y anónimas y es muy pobre en sus formas eru
ditas y personales" (Ortega y Gasset). A pesar de que 
Ortega se pasa en su cita, llevaba bastante razón 
cuando afirmaba que es en los pequei'ios talleres fami
liares, que permanecen en el más cruel anonimato, 
donde se realiza un arte sorprendente. 

·En este sentido, y siguiendo con lo que en otros 
números ya habíamos iniciado, vamos a resaltar la fi
gura de uno de esos artesanos locales que nos han le
gado fprmas culturales que la sociedad actual se em
peña en exterminar. Pero para nosotros, esta entrevis
ta adquiere un carácter más relevante ya que el verda
dero protagonista falleció a los 88 ai'ios, estos meses 
atrás y por ello queremos que esta entrevista realizada 
a su hijo sea un HOMENAJE a un hombre que con
cienzudamente se dedicó durante más de sesenta y 
cinco ai'ios a un trabajo al que ya muy pocos se dedican 

P .-¿Cómo y cuando empezó tu padre a trabajar con el 
cuero? 
R.· Tenía de doce a quince años cuando su padre lo 
mandó a Villagarcía a aprender el oficio y fíjate que 
cosa tan curiosa, encima de trabajar tenía que pagar al 

. año unas cien pesetas o algo así. Mi padre no venía de 
una familia de guarnicioneros, y no se como a mi 
abuelo, le dió porque aprendiera este oficio; pero lo 
cierto y.verdad es que el maestro de Vill~garcía le en· 
señó muy bien y él tenía bastantes aptitudes para ello . 
P.-¿Y él luego os ensei'ió a vosotros, sus hijos? 
R.-Sí, tanto mis dos hermanos como yo aprendimos de 
mi padre el trabajo y en la actualidad aún nos dedica
mos a ello . 
P .-¿Cual es el proceso que lleva el trabajador con el 
cuero? 
R.-Es bastante complicado. Lo primero es coger las 
pieles de toro o de cualquier otro animal (aunque la 
mejor la boscal) y se echa en cal para que el pelo se 
caiga y por el interior se le echa sal para que la grasa y 
demás restos que han quedado fijados en la piel, sal
ten. Luego se curtía con tonino (sustancia sacada del 
curtío de los árboles y pinos o del zumaque), y así es
taba durante unos dos meses hasta que se sacaba . Se 
tenía que quedar blanda, pero no dura y después se 
ruleaba (con grasa de sain de caballo) . Una vez echo 
esto se abrían, si eran grandes por el centro y después 
otra vez por la mitad , para aprovechar así los lomos 
que era lo mejor; si la piel era mala o pequeña se par
tía por la mitad y ya está. Cuando ya tienes la piel tra
bajada viene nuestra labor . 
P.-¿Qué clase de productos haciaís antes??Y ahora? 
R.-Pues antes hacíamos todos los aperos de las mulas, 
colleras, collerones, tozas para labrar con bueyes , mo-

COLLADO 
Reparación de electrodomésticos 

Miguel Lucas P.icazo 

rrales, retrancas , zofras, barrigueras , cabezones , 
monturas . . . y así muchísimas cosas más . Actualmente 
hago desde fundas para transistores hasta balones , lo
nas y carteras colegiales, de todo . 
P .-¿Es algo que tiene futuro? 
R.-Este trabajo ni ha mu"erto ni morirá si lo haces arte
sanalmente ; otra cosa es la modernización , pero esto 
es ya más complicado aunque en otros sitios ha dado 
resultado . 
P.-¿Antíguamente dónde y cómo se vendían los 
productos? 
R.-Nosotros hemos tenido siempre un tipo de venta 
muy directa .' O sea , como siempre hemos tenido mu
chos encargos , trabajábamos sobre ellos y ya está. De 
todas formas mi padre ha ido a vender a la feria de Al
bacete , El Picazo, Casas Ibáñez, pero nunca hemos 
desarrollado lo suficiente para la demanda que había . 
P.-¿Además de vosotros a quién más ensei'ió tu padre 
el oficio? 
R.-A bastante gente ; que ahora mismo me acuerde a 
Constantino, Juanillo , Faustino, Santiago Bobal , Ma
corro , Fernando Montero y 3 o 4 de fuera . 
P .-¿Es lo mismo guarnicionero que talabartero? 
R.-Yo creo que es lo mismo, aunque ahora a todo esto 
se le llama marroquinería. 

Además de la explotación artesanal el trabajo con 
el cuero ofrece una serie de pOSibilidades muy positi
vas si le aplicamos los principios de la modernización 
y explotación industrial. En otros lugares se ha produ
cido el milagro de dicha transformación y ha supuesto 
el progreso para aquella ciudad . ¿Y por qué no sucede 
nada de esto en Tarazona? La respuesta sería muy 
complicada , pero intuímos que la díficil financiación, 
la imposible preparación a nivel de aprendizaje, la fal
ta de espiritu de empresa, son algunas de las causas 
que juntamente con otras de diferente índole hacen de 
Tarazona un lugar estancado económicamente . 

Cooperativa Informa Rafael Talaya 

La Cooperativa del Campo lanzada 

Con sumo placer , vamos hoya dar una noticia que sabe
mos la alegría que causará en los socios de la Cooperativa 
del Campo La Unión , sobre todo en los nuevos, pues le ha si
do concedido un préstamo por el Banco de Crédito Agrlcola 
de 11.347.000 Ptas ., para financiar las obras de ampliación 
que se están llevando a cabo, ya que desde hace 2 ó 3 anos 
son desbordantes las solicitudes que se producen de nuevos 
socios. 

Como consecuencia de ello, las instalaciones ha habido 
que distribuirlas más racionalmente, y se ha tenido que am
pliar la capacidad para vinos y orujos, así como los sistemas 
de descarga, que por medio de plataformas basculantes, se 
hace inmensamente más cómoda y rápida. 

Las obras de esta última ampliación se planificaron 
para efectuarlas en dos fases . En la 1.', ya finalizada, se 
instaló una plataforma de descarga nueva, con su equipo 
completo de bomba y estrujadora. Se construyeron 2 depó
sitos metálicos para vinos de 750.000 litros cada uno; se am
plió la báscula pequena y se trasladó a otro lugar, constru
yéndose, además la caseta para la misma; se adecentaron y 
ampliaro,; las oficinas y se construyó un almacén para cerea
les, además de cercar todas las propiedades de la sociedad. 

En la segunda fase, que se comenzará inmediatamente, 
esperándose que esté finalizada para el mes de Agosto, se 
construirá dentro de la bodega vieja, donde ahora están las 
tolvas de descarga, depósitos de hormigón para vinos con 
una capacidad total de 564.100 litros, así mismo, se harán 8 
depósitos para orujo, que estarán situados entre los que ac
tualmente hay construidos y la almazara, y por último, apro
vechando el sótano de la bodega vieja, se instalará una bo
dega de crianza. 

Algunos socios viejos con los que hemos contactado 
para darles la noticia, nos decian que parece increlble, que 
la obra iniciada por "cuatro descamisados" como los deno
minaban a los fundadores, que incluso comenzaron a elabo
rar cuando todavla estaba la bodega sin cubierta, sea ahora 
la más importante de la población y una de las mejores de la 
provincia, a pesar de las dificultades por las que atravesó en 
otras épocas . Dificultades superadas felizmente. 

Por todo ello , por las dificultades anteriores, y por su si
tuación actual, es un claro ejemplo a seguir, aunque a veces 
la desmerezcan algunos de sus socios que no han sabido 
captar la idea del cooperativismo en toda su amplitud, y con 
sus constantes críticas malintencionadas, han creado un am
biente enrarecido, que de no ser por la poca categoría huma
na que poseen , hubieran evitado el despegue definitivo de 
esta Cooperativa, que de seguir asl, será orgullo de nuestro 
pueblo . 

PUBLICIDAD 

Asociación Cinegética "SAN BARTOLOME" 

6 

Se convoca a los Sres. Socios a la Junta General Ex
traordinaria, que tendrá lugar, D. M., en elsal6n de bodas 
"La Paloma", el dia 10 de Abril, a las 20 horas en f.· convo
catoria y 20'30 en 2 .•. 

ORDEN DEL OlA 
-Lectura y aprobacl6n, si procede, del Acta anterior. 
-Reestructuracl6n de la admlsl6n de nuevos socios no resi-

dentes. 
-Reduccl6n a dos disparos la capacidad de las repetidoras . . 
-Someter a la conslderacl6n de la Junta General la proce-

dencia o no de la contratacl6n temporal de un guarda-Ju
rado. 

-Facultar a la directiva para establecer el periodo de caza 
82/83 y su horario. 

-Solicitar autorlzacl6n de la Junta General para organizar 
tiradas de Pichón patrocinadas por esta sociedad . 

-Actualización de la filiación de los socios. 
-Aprobación del presupuesto anual 1982/83. 
-Ruegos y preguntas. 

LA DIRECTIVA 

LAVADORAS, FRIGORIFICOS y CALENTADORES 
de todas las marcas 

D o DO@] ~@IT1Jl0@ ~@[R)©DOO@] 
[hj@]©@ O@]~ 

©@~@]~Dmru~@~~@][R)~@~ 
Telf.2229n Particular 23 00 19 

Recogida de avisos las 24 Horas 
Reparaciones a las 24 horas del aviso 

CAdA RURAL 
PROVINCIAL de ALBACETE 

Autor! zado por el 8 ... de Ji! _ 24-6-81 
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Sanidad 
(viene de la 1 .• p'g.) 

uso de· amuletos; posteriormente la concepción Empí
rica utiliza remedios que por "experiencia" se saben 
efectivos en determinadas enfermedades, sin conocer 
la forma en que actuan ; por último la concepción Cien
tifica. que estudia las caúsas y los mecanismos de pro
ducci6n de la enfermedad atacándolos con medios que 
se hayan demostrado eficaces. Como método preven
tivo se trata de evitar las causas de enfermedad. 
. Como enfermedades de importancia trascenden
Úll .i'l lo largo de la historia merecen menci6n especial 
las· infecciones. Recordemos las grandes epidemias de 
c6lera y peste (sin ir más lejos nuestro pueblo sufri6 
una epidemia a finales del siglo pasado) en las que, en 
algunas zonas, s6lo consiguieron sobrevivir un 30% 
de la poblaci6n; o la Tuberculosis, en el siglo pasado y 
mitad de este, en la que en algunos momentos una de 
cada tres personas la padecía. A nivel genérico sólo se 
consiguen dominar en la faceta curativa con la intro
ducci6n de los Antibi6ticos, y en la preventiva, con las 
vacunaciones. 

Ultimamente la concepci6n de la enfermedad 
tiende a orientarse desde el punto de vista social, es 
decir, no la enfermedad de un individuo en sí mismo, 
sino como elemento de una comunidad en la que influ
yen numerosos factores: Comarca donde se vive (ri
queza del agua, climatología, etc.), Desarrollo econ6-
mico; Nivel cultural; Condiciones de trabajo; Depura
ci6n de aguas; Control de vertidos de alcantarillas; 
Condiciones de la vivienda; Hábitos higiénicos y ali
mentarios , ... Todo ello resalta la gran importancia de 
controlar estos factores con el objetivo de prevenir la 
enfermedad o que sus efectos sean los mínimos 
posibles. 

Dentro de esta prevenci6n social de las enferme
dades infecciosas juegan un papel fundamental las va
cunas, y a ellas dedicaremos nuestra atenci6n prefe
rente. 

Basándonos en el hecho de que cuando un indivi
duo sufre determinadas enfermedades, ya no las 
vuelve a padecer, como es el caso del Sarampi6n, se 
pens6 que sería posible obtener estos resultados, sin 
necesidad de tener que pasar una enfermedad, en al
gunas ocasiones con riesgo de la propia vida. Surgen 
las vacunas. 

La idea está en introducir en el organismo gérme
nes muertos o debilitados, para que este elabore sus 
defensas para cuando el ataque proceda de elementos 
vivos, y por tanto virulentos. 

Esto es así porque algunas de las barreras que 

~---
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nuestro organismo opone a la entrada y desarrollo de 
los gérmenes o de las sustancias t6xicas que estos se
gregan, son capaces de recordar algunas de las carac
terísticas de los gérmenes o toxinas, para poder des
truirlos con mayor facilidad. 

En España el Ministerio de Sanidad elabora un 
calendario de vacunaciones, revisándolo anualmente, 
contra las enfermedades que considera de mayor ries
go . Este calendario es el que se reproduce en el cua
dro adjunto. 

Es preciso consultar al médico para que este dic
tamine la correcta aplicaci6n de este calendario, ya 
que si por cualquier causa, voluntaria o involuntaria, 
se alteraran las fechas es preciso volver a empezar 
desde el principio para la vacuna o vacunas que se ha
yan alterado. Asimismo es imprescindible poner en 
conocimiento del médico, la presencia de fiebre o 
cualquier enfermedad antes de administrar la vacuna. 

Cabe destacar las siguientes consideraciones: La 
vacuna Anti-Poliomielitis destaca por su inocuidad 
frente a las terribles· consecuencias que traería la en
fermedad (parálisis ... ). La Antitetánica es barata y 
eficaz durante períodos prolongados de tiempo, frente 
a la carestía y corta duraci6n de la protecci6n que otor
ga la gammaglobulina (conOCida como la inyecci6n del 
tétanos o el suero) . 

Con la vacuna Antitosferina la protecci6n no es 
completa, es decir se puede padecer la enfermedad 
aún estando vacunados pero de una forma mucho más 
leve que si no se está. 

La Difteria tuvo consecuencias desastrosas y hoy, 
gracias a la vacunaci6n es una enfermedad rara. La 
vacuna Anti-Parotiditis (paperas) está recomendada 
para los dos sexos, pero es especialmente importante 
en niños porque padecida en determinadas edades 
(adolescencia) .puede producir esterilidad.AI contrario 
sucede con la Anti-Rubeola, que es especialmente im
portante en las niñas, ya que si contraen la enferme
dad siendo adultas y estando embarazadas el riesgo 
de que el feto tenga malformaciones aumenta en gran 
medida. En personas adultas es imprescindible des
cartar un embarazo antes de administrar la vacuna, y 
después de ello se tiene que evitar el embarazo duran
te los tres meses posteriores. 

Respecto a la vacuna Anti-Sarampi6n hay diver
sidad de opiniones sobre su conveniencia o no, entre 
los profesionales, unos la aconsejan, otros no. 

Existen otras vacunas que s610 se administran en 
casos especiales, como son brotes epidémicos, viajes a 
ciertos países donde hay otras enfermedades más fre
cuentes (c6Iera, tifus ... ), o bien en casos estrictamen
te necesarios como la de la Rabia, o como la de la Tu
berculosis, ante un alto riesgo de contraerla. 

Misiones 
(viene del. 1.· pq.) 

las que conocíamos. Ni los toques de campanas al 
amanecer. ni el Rosario de la aurora por las calles, tra
dicionalmente. imprescindibles, han dado fé de vida en 
esta ocasión. Y es que parece ser que. los métodos de 
la Iglesia también van evolucionando. 

Las charlas, conferencias, coloquios ... han existi
do, pero con talante distinto, saliendo de la Iglesia y 
buscando al pueblo con una apertura digna de resalt~ 

Han sido 4 los P.P. Redentoristas encargados en 
esta ocasión de una Misión que tuvo diferentes etapas 
y distintos índices de participación. 

En su primera semana, y el 97 casas distribuídas 
por las diferentes calles del pueblo se celebraron 
Asambleas de vecinos, con seglares como monitores, 
en las que el fomento del diálogo y la convivencia 
fueron, entre otros, temas prioritarios. 

Cierto es también que mientras en algunas calles . 
hubo pocas asambleas, aunque muy numerosas, otras 
calles, en cambio. estuvieron sobrecargadas. Cerca de 
2.000 personas se estima que fué el número de partici
pantes en ellas predominando una gran mayoría de 
mujeres. 

En la segunda semana cambió totalmente el sis
tema. Fué la semana de la palabra en la Iglesia y hubo 
reuniones en distintos lugares (Casino. Grupo Escolar 
Salón Parroquial, Salón de las Monjas, Discotecas ..• ) 
adecuados a los grupos que a ellas asistían: nUlos, jó
venes, matrimonios y la llamada tercera edad, lno 
sería mejor llamarles NUESTROS MAYORES? Sólo 
hubo brotes conflictivos de cierta importancia en las 
reuniones mantenidas con los jóvenes en los locales de 
La Paloma (discoteca y salón de bodas). 

La J)articipación ciudadana fue creciendo confor
me pasaban los días y tuvo su culminación el día de su 
clausura. En principio estaba programada para el sá
bado día 13, pero a la vista de la participación del 
pueblo se retrasó al día siguiente, domingo, contándo
se con la presencia del Obispo de la Diócesis. Monse
i'lor Victorio Oliver, quién en una breve y sencilla ho-

. milía dijo que él no venía a clausurar la Misión, sino a 
dar fé del comienzo de la misma. 

El término de la Misa, y la posterior despedida 
masiva al Obispo y Misioneros eran el mejor balance 
que se podía hacer de lo ocurrido en Tarazona de la 
Mancha durante esos quince días. 

DOBLE INTERES para usted y su familia 

Por una imposición de 150.000 pesetas 
a 18 meses, en cualquiera de nuestras 73 oficinas, 
usted recibirá GRATIS los 20 volúmenes de la 
GRAN ENCICLOPEDIA DANAE, además del 7% 
de interés anual. 

Pida folleto explicativo 
Sólo del 17 de marzo al17 de abril 

~ Cj\JA DE j\HORROS DE j\lBACETE 
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Crónica Municipal 
Pleno del 24 de Febrero de 1982 

Con un orden del día de cinco puntos, se inició el pleno 
ordinario con bastante celeridad ya que televisaban un parti
do de fútbol y por unanimidad se acordó dejar para el próxi
mo pleno la lectura del borrador del acta anterior . Presidió 
la sesión el teniente alcalde Sr. Miguel Saiz, no asistió el Sr. 
.Antonio Matoque y presenciaron el pleno siete vecinos. El 
primer punto que se trató fué la propuesta por parte del Sr. 
Mateo Córdoba de integración del Ayuntamiento de Taraza
na en la F.E.M . (Federación Espanola de Municipios y Pro
vili'cias), en el cual no se llegó a ninguna conclusión porque 
los presentes no conocían tal Federación, acord~ndose dejar 
sobre la mesa dicha propuesta hasta la próxima sesión a ce
lebrar. 

El punto más discutido fue la moción presentada por el 
Sr. Péi'ez Tébar sobre el mal estado del Matadero Municipal 
Esta exposición fue seguida muy atentamente por tres carni
ceras, ya que carniceros solo hubo uno) a las que les costó 
bastante no intervenir oralmente para corroborar los si
guientes males que padece nuestros matadero: inexistencia 
de ventanas con cristales, carencia de agua caliente y depó
sitos, suficientes desagües, la calle sin asfaltar, piletas sin 
boquillas, cuadras que sirvieron de perreras .. . y en definiti
va unas pésimas condiciones que no cumplen las reglas de 
sanidad e higiene que el momento actual comporta. Fue el 
punto más discutido y salió al paso el concejal Sr. Venancio 
Valera quien informó que las autoridades competentes ya 
habrían visitado el Matadero y que las futuras soluciones 
dependen de lo ordenado por la Superioridad. 

A continuación se pasó a discutir la petición de ayuda 
económica que el periódico local Valdemembra solicitó al 
Ayuntamiento. Se leyó un informe de tallado del estado de 
cuentas del periódico y sin apenas discursión se aprobó con
ceder mediante suscripciones y en metálico hasta un máxi 
mo de cinco mil pesetas mensuales y durante el ano actual 
1982 (Agradecemos desde aquí este acuerdo de la Corpora
ción , pero nos hubiera gustado que las opiniones personales 
y de grupo se hubieran expuesto sin recelo alguno) . 

Al no asistir el Sr . Alcalde no pudo conocerse el informe 
que tenía que emitir , conforme figuraba en la convocatoria 
de esta sesión. 

En resumidas cuentas un pleno tranquilo, sin excitacio
nes y con pocas intervenciones. 
PLENO EXTRAORDINARIO 5 de Marzo del 1982. 

Fué un pleno de trámite para aprobar los siguientes 
puntos: 
Expedientes dé modificación créditos n. o 1 del Presupuesto 

Deportes Rafael Talaya 

Pesca y Contaminación 

Hace unos días nos llegó una fotografia, que ahora pu
blicamos, de un nino exhibiendo un lucio de considerable ta
mano. Esta foto nos- hizo recordar que hubo un tiempo, no 
demasiado lejano, en que los aficionados a la pesca la prácti
cabámos en el río JÚcar . Había una variedad relativamente 
amplia de peces, desde el Puente de Madera hacia arriba 
encontrábamos de todo, truchas comúnes, arco iris, ameri
canas, barbos y por supuesto, gobios. Hacia arriba, sola
mente lucios y gobios , yen algunas zona~ , trucha america
na o Blak Bass. La afición a este bellísimo deporte persiste, 
y quizás si las condiciones ecológicas mejoran , vuelva a go
zar practicándolo. La última vez que lo practiqué, recuerdo 
en la Huerta de Alvarruiz, también conocida por La Manche
ga, cómo un barbo muerto, paseaba su panza en un remanso 
del rio. Fué una visión desagradable sobre todo por lo que 
ello suponía, pues era un síntoma evidente de la contamina
ción de las ag4as, que además de escasas por la sequía 
arrastrada de anos, bajan turbias . Los pueblos riberenos 
vierten sus aguas residuales directamente al rio sin ningún 
tipo de depuración previa,. así como sus almazaras e indus
trias , y los pobres peces comienzan a vivir en un medio cada 
vez más contaminado, hasta que saturados de porqueria 
mueren. Conocedor de esta situación, se me hace un poco 
cuesta arri!:>a pescar en esas aguas, sobretodo habiéndolas 
conocido no hace muchos anos, cuando de chavales soliamos 
ir al rio por cualquier motivo, unas veces a merendar, otras a 
jugar al fútbol al guijarral, o simplemente a "echar una ca
rrera". Y nunca llevábamos cantimplora, pues cuando te
nfamos sed, nos acercabámos al río a beber agua, que 
además de transparente y fresca era muy fina. No quiero 
pensar lo que pOdría ocurrirle a cualquier atrevido, que osa
ra repetir hoy aquella experiencia. 

y si eso le ocurre al rio, que tiene un caudal bastante 
importante, no nos podemos extranar de lo que le ha ocurri
do a nuestro Valdemembra, donde según muchos, se pOdían 
pescar cangrejos y algunos peces. Mi edad sólo me permite 
conocer aquellos banas en la " Parada de Paco Pito" . En sus 
aguas bebiamos con más gozo que en el rio Júcar, pues el 
único elemento contaminador de entonces eran las ropas y 
las sábanas que las mujeres bajaban a lavar a sus aguas. 

Pienso que si este proceso contaminador es irreversible 
no pasarán muchos anos sin que tengamos que ir por el 
mundo con la escafranda puesta, y si por el contrario,esto 
tiene solución, no se que hacen nuestras Autoridades (a to
dos los niveles) que no toman las medidas oportunas para 
comenzar a corregir estos desastres, que amenazan con des
truirnos a todos. Craro , que si no le hacen caso al matadero, 
menos le harán al Valdemembra, que está más lejos . 

Miguel Lucas 

de Inversiones, Expediente de modificación créditos n. o 

del Presupuesto ordinario , aprobación de Pliego de Condi
ciones para la adquisión de instrumental para la Banda de 
Música y la aprobación Pliego de condiciones para la adqui
sición de una fotocopiadora . Todo quedó aprobado por una
nimidad . 
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Constitución de una Peña Deportiva 
En reunión celebrada el pasado día 17 de Marzo de 

1982 en el Bar "Los Arcos", se procedió a nombrar una jun- ' 
ta directiva de la Pella Madrldlsta creada recientemente, 
cuyos componentes son: 

Presidente: D. Cruz Picazo Tébar 
Vicepresidente: D" Tomás Rublo Donate 
Secretario: D. Eugenio Panadero QuiJez 
Vicesecretario: D. Hlpóllto Jlménez Plcazo 
Tesorero: D. Lorenzo Polo Gómez 
Contador: D. Antonio Plcazo Merino 
Vocal 1 .• : O, Antonio Moreno Tendero 
Vocal 2 .• : D. Adolfo Roldán Panadero 
Vocal 3 .• : D. Cesáreo Córdoba Caballero 
Vocal 4 .• : D. Jesús Cuartero Garcla 

Una vez constituida la junta rectora se procedió a tomar 
los siguientes acuerdos: 

1.· La denominación será "Pella Madridlsta" de Tarazo-
na de la Mancha. . . 

2 .• Serán socios fundadores de la Pella todos aquellos que 
se Inscriban antes del día 15 de Abril de 1982 

3.· Las . cuotas aprobadas son las siguientes: 
Cuota de Inscripción de socios fundadores: 500 Ptas. 
Cuota de inscripción de socios posteriores: 1000 Ptas. 
Cuota mensual de-Ia Pella: 100 Ptas. 

Deseamos éxitos en su andadura a esta Pella Deportiva, 
1 .• que se constituye en el pueblo. 
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Esquina 

la Mareala 
ULTIMO PARTE CARNAVALERO: 

Caídos: ALGUNOS. 
Tocados: MUCHOS 
Recuperados: TODOS 

____ e ___ _ 

PARIDA RADIOFONICA 
En una emisora provincial se oyó: "Sin querer hacer 
juicios de valor, el Carnaval más puro es el de Munera 
El " paridor", munerense él, acaso pensaba que el de 
Tarazona es de COLZA DESNATURALIZADA. 

____ e ___ _ 

Pasó el Carnaval y el Atl. TARAZONA va ganando 
partidos. ¿Cumplió su penitencia antes de Cuaresma? 

____ e ___ _ 

En el pleno municipal de febrero parecía que eran las 
CARNICERAS quienes partían el "bacalao". 

____ e ___ _ 

A todos los camioneros que conducen con talento: 
" Circulando por la T -30 conservaremos el AYUN-
TAMIENTO". ____ e ___ _ 

Por cierto, se rumorea que el Ayuntamiento "está 
embarazado". ¡Dicen que tiene mucha PANZA! 

____ e ___ _ 

Hay quienes se enfadan por no ver su nombre en VAL
DEMEMBRA. ¿Será por vanidad?, o ¿es que vamos 
tomando importancia? ____ e ___ _ 

Según noticias (no confirmadas), en las gorrineras del 
Matadero Municipal, el estiércol alcanza medio metro 
pero las van a limpiar pronto. (También sin confirmar) 

____ e ___ _ 

El Valdemembra (riato) sigue tan LIMPIO como en 
años anteriores, pero las RATAS son cada vez 
MAYORES. ____ e ___ _ 

Las cunetas de la calle Villanueva, ¿este siglo o el que 
viene? ____ e ___ _ 

¿Y el RELOJ? "Su proceso de recuperación evolucio
na con excesiva lentitud pese al oxígeno que se le ha 
administrado. Deberá continuar en observación. 
PRONOSTICO RESERVADO". 

____ e ___ _ 

¿Le daremos el ALTA en nuestro próximo número? 
____ e ___ _ 

¡Hasta los animales hacen huelga! 
CARINITO se va solo al campo. 

____ e ___ _ 

¿Que se motorizan los Municipales? ¿Y COD' moto re
quisada? No. No, nos pillarán ... 

____ e ___ _ 

La Comisión de Festejos (CORPORACION MUNICI
PAL), ya anda de "ojeo". Se comenta insistentemente 
que este año la elección de Reina y Corte de Honor 
TAMPOCO se hará democráticamente. 

____ e ___ _ 

Hay personas en este pueblo que imitan lo que pillan 
por delante. Días atrás, un señor en el Gran Casino 
quiso imitar a Billy "El N{ño" con revólver y todo ... 
pero se le cayeron las balas. 
¡No nos podemos asombrar ya de nada! 

____ e ___ _ 

¿Qué pasa con tu ojo, señor BIZCONDE? 
¿Te lo pintó tu señora o te diste con el picaporte? 

____ e ___ _ 

La Cooperativa ... después de Semana Santa, y la bici-
cleta en casa pero LO SUYO ha costado. 
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